355 billetes de lote- DECOMISADOS Ayer

A pesar de todas las prohibiciones que hay para traer loteria de Panamá, es el caso q'continúa ese ilícito comercio, con grave perjuicio de 2 de las más importantes instituciones de beneficencia con que cuenta el pais: el Hospital S. Juan de Dios y el Asilo Chapui.

los empleados de la adua- a la llegada del vapor sospechosos al registrar

En la mañana de ayer inspección reglamentaria taron ciertos movimientos na de Limón hacían la americano «Petén». No- los equipajes del pasaje-

ro señor Victor Chacón. empleado de comercio en Cartago, por lo que registraron con más cuidado, logrando descubrir q' la valija tenia un doble fondo en el que venian cuidadosamente empacados 355 billetes de lotería de Panamá, correspondientes a próximos sorteos. El valor de esta loteria sube a la respetable cantidad de \$ 3.500, o sean @ 22.750, con un cambio al 650. Inmediatamente los empleados q'hicieron

INSTRUCCION ¥ ORGANIZACION

Año I

San José, Costa Rica, Domingo 19 de Mayo de 1935

No. 83

Los Ministros de México tienen orden de negar

Como vemos los hechos

HITLEROMANÍA

Parece mentira que en pleno Siglo Vigésimo, hay ciudadanos enamorados de la figura de dureza de Carrillo, el presidente fuerza de la primera mitad de la República.

Quizás muchos actos de ese gobernante tuvieran explicación en su momento político, pero de eso, a creer y más que todo a desear, un tirano para Costa Rica, hay una tremenda diferencia.

Los hombres que quieren

a otro hombre de acero para que nos gobierne, debieran de sonrojarse de pudor cívico. No somos parias, ni eunucos, para querer sobre nuestras espaldas el látigo oprobioso del déspota, del hombre trasgresor de la ley.

La República ha avanzado mucho en su progreso democrático para retroceder en la forma anhelada por los inconscientes, porque así son estos ciudadanos que quieren horca y cuchillo para si y pa-

Pasa a la 6a. página

LAS PERSECUCIONES Conviene conocer los siguientes datos que envía el

R. P. John J. Burke, secretario general de la National Catholic Welfare Conference:

«La declaración hecha en la prensa por el Embajador mexicano en Washington, es absolutamente contraria a los hechos. Como la declaración del Presidente Cárdenas, del 25 de enero, ella está calculadamente redactada para desorientar la opinión en los

Estados Unidos y en las otras naciones. La declaración de la embajada dice: «No hay persecución religiosa en Mé-

El gobierno mexicano persigue por la lev a sus propios ciudadanos, negandoles el derecho inalienable de libertad del culto religioso.

Por la ley, el gobierno mexicano prohibe la formación de estudiantes para el minis-Pasa a la 7a. pág.

120 kilóm. en 80 segundos podrán alcanzar los nuevos trenes eléctricos inaugurados en Alemania

Están en curso de construcción para los ferrocarriles alemanes 28 trenes eléctricos de un tipo nuevo que serán puestos en circulación durante el próximo verano. Estos trenes van provistos de motores de 1.200 caballos y se distinguen por la rapidez de aceleración, cinco veces superior a la de los trenes de vapor normales y capaz de alcanzar una velocidad de 120 kilómetros en 80 segundos. El aspecto exterior de los nuevos trenes es parecido al de los coches automotrices que circulan entre Berlín y 30 segundos.

Hamburgo, y se componen de vagones de cuatro ejes comunicantes por medio de pasadizos de fuelle. Los nuevos trenes llevan compartimentos de segunda y de tercera clase, estos últimos con asientos almohadillados conforme al plan existente de suprimir por completo los asientos de madera en los ferrocarriles alemanes. De los nuevos trenes eléctricos en construcción algunos podrán alcanzar una velocidad de 160 kilometros por hora con una capacidad de aceleración de 130 kilómetros por hora en

Se mantienen los precios de nuestro café en Londres

Londres, don José Vargas Porras ha enviado a la Secretaria de Relaventa de nuestro café, en la capital británica. siguiente:

Café despergaminado en Londres: ofrecido 2375 sacos; vendidos 1124 sacos a un precio medio

El consul general en de 74 chelines 6 peniques. Café despergaminado

en Costa Rica: ofrecido 1859 sacos; vendidos 1122 ciones, informes de la sacos a un precio medio de 86 chelines 9 peniques.

Por estos datos se ve Esa información es la que los precios se mantienen. El café despergaminado en Costa Rica continúa obteniendo mejores cotizaciones que el que lo es en Londres.

EL COMUNISMO ... es CASTIGO ... para la Humanidad Presente

El Comunismo, no es un principio; es un sistema; un método maldito que pretende aliviar la suerte del proletariado, congojosa y muchas ceces cruel por la falta de caridad de la riqueza voraz y ambiciosa, por medio de la violencia, la des-

trucción, la sangre y el asesinato.

Aliviar, mejorar la suerte del proletariado y de los pobres, con jornales justos para la vida, dando trabajo a los jornales y obreros, procurando viviendas higiénicas, haciendo limosna a los menesterosos, fundando asilos, hospitales para los enfermos, orfanotrofios para los viejos y los huérfanos desamparados, es tesis y mandamiento en todas estas escalas y otras muchas más, del Santo Evangelio de N. Señor Jesucristo con el sacratisimo precepto de «Amaos los unos a los otros» porque «todos sois hijos del mismo Padre Celestial.

La Iglesia Católica, en sus veinte siglos de existencia, ha venido predicando con la palabra y con el ejemplo, esa lección del Divino Maestro y Fundador suyo.

La historia confirma este aserto en todas sus páginas. Los Apóstoles de Cristo, los Primeros Padres de la Iglesia, voceros de la Tradición Cristiana, los Concilios Eucuménicos en sus resoluciones morales, los documentos de los Sobe-

ranos Pontifices en todos tiempos, la voz del Episcopado Ca-

tólico, las páginas de ese gran Monumento de ciencia sobrena-Pasa a la 4a. pag.

Pordioseros

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

¡El cambio, por las nubes!, . . . gracias a los brillantes rrera, volvería al paso normal . . . Pero resultaron esas preartículos de los grandes financistas de la talla del señor Soley Güell y otros, que explicaron de manera comprensible y clarisima que el cambio se encabritaria por unos pocos dias y luego en fuerza del cansancio de su vertiginosa ca-

dicciones, de profetas de agua dulce: porque el cambio se soltó en carrera desbocada; y al parecer, nadie lo tiene más. El gobierno no lo ataja, por miedo de contravenir a

Pasa a la 8a. pag.

15.000 personas desfilan en N. York en manifest. contra la guerra

Pasa à la 8a. pag.

YUEVA YORK 18. Más de 15,000 personas pertenecientes a más de 90 organizaciones tomaron parte en una gigantesca manifestación contra la guerra, Desfilaron por la Quinta Avenida y luego celebraron una reunión en Unión Square. Participaron diversas organizaciones religiosas, civicas y pacifistas.

Quisicosas

Puesto que estamos un tanto cuanto descansados, vamos ahora a «cuentiar», o sea a contar un cuento a nuestros pacientes lectores. Conste que esto de pacientes no es ofensa sino la puritita verdad, ya que si se nos lee (al menos esta sección), es debido a la paciencia, benevolencia y ... jurisprudencia de nuestros lectores.

El cuento, pues, es de esos cuentos sencillos, ingenuos, que si no hace vibrar hondamente las fibras que dicen tenemos en el corazón y que al decir de la voz popular son vibrátiles, en cambio tiene la virtud de hacer pensar, meditar y sacar las consecuencias, o como sí dijéramos: nos da la oportunidad de sacar las castañas con la ma-

no del gato. A un hermoso y bello país, donde la munificencia es tradicional y la belleza de sus mujeres constituye un viejo abolengo, vino un señor, de esos que por verdadera casualidad van a dar a sitios honrados y puros y llegó precisamente como huésped a una casa donde la virtud y la piedan imperan. Logró que se le admitiera allí y, por algunos años, parecía portarse bien: pero fijáos que decimos parecía, porque si es verdad que lograba engañar a sus compañeros, no se recataba en aprovechar cuantas oportunidades se le presenta-

Pasa a la 8a. página

Ilustraciones Divinas

El Matrimonio

I

El Matrimonio es no solamente un contrato natural entre marido y mujer, sino un Sacramento instituído por Nuestro Señor Jesucristo: «Vosotros maridos», dice el Apóstol, «amad a vuestras mujeres, así como Cristo amó a su Iglesia, que es su cuerpo místico del cual El mismo es Salvador. . . Así también los maridos deben amar a sus mujeres como a sus propios cuerpos. . . Dejará el hombre a su padre y a su madre y se juntará con su mujer; y serán los dos una carne. Sacramento grande es este; mas yo hablo con respecto a Cristo y a la Iglesia».

El Apóstol establece aquí, que la unión de Cristo con su Iglesia es el tipo o modelo del vínculo que subsiste entre el hombre y la mujer; y como aquella unión es sobrenatural y tiene el sello de la gracia divina, así tambien la compañía de un hombre y de una mujer cristianos tiene por base la gracia de Dios. Los esposos tienen obligación de amarse mutuamente toda la vida, como Cristo ama a su Iglesia, y a ejercitar las virtudes propias de estado del matrimonio. Para cumplir estos deberes se requiere gracia especial de

nuestro Salvador.

Los Padres, los Concilios y las Liturgias de las Iglesias Oriental y Occidental, sin exceptuar los coptos, los jacobitas, los siriacos, los nestorianos, ni cuerpo alguno cismático, de los que hace catorce siglos que están separados de la Iglesia Católica, todos están de acuerdo en reconocer el Matrimonio como sacramento.

Por esta razón dice el Concilio de Trento al hablar del Matrimonio, dice: «Cristo mismo obtuvo para nosotros, por su Pasión, la gracia que debía perfecccionar aquel amor natural, confirmar aquella unión indisoluble, y santificar al casado; como lo intima el Apóstol San Pablo cuando dice: «Vosotros maridos amad a vuestras mujeres, así como Cristo amó a su Iglesia, que es su cuerpo mismo del cual El mismo es Salvador, agregando después: «Sacramento grande es este; mas yo hablo con respecto a Cristo y a la Iglesia» (Efe. v). Por esta razón, el Matrimonio, en la ley evangélica, excede en gracia, por virtud de Cristo, al matrimonio antiguo; y así los Padres, los Concilios y la tradición de la Iglesia Universal han enseñado rectamente que el Matrimonio debe ser colocado entre los Sacramentos de la Ley Nueva».

El Evangelio prohibe al hombre tener más de una esposa, y a la mujer tener más de un marido. «No habéis leído,» dice nuestro Salvador, «que aquel que al principio crió al linaje humano, crió un sólo hombre y una sóla mujer? y él dijo: Por tanto dejará el hombre a su padre y a su madre y unirse ha con su mujer y serán dos en una sola carne? Así que ya no son dos sino una sola carne». Nuestro Schor recordó la primitiva institución del matrimonio, tal como fue ordenado por el Altísimo (Gen. II). Ahora bien, el matrimonio en su origen, fue la unión de un hombre con una mujer, porque Jehová no creó sino una compañera para Adán; y si su designio bubiera sido establecer la poligamia, El hubiera podido crear más mujeres. La Escritura dice que «el hombre se unió a su mujer, y no a sus mujeres.

El matrimonio es el más inviolable de todos los contratos. Todos los pactos humanos pueden deshacerse legalmente menos este. Las naciones pueden abrogar los tratados que celebren las unas con las otras; los comerciantes, invalidar sus negociaciones; los hermanos, abandonar eventualmente la casa paterna, y separarse unos de otros, como Jacob y Esaú; y los amigos, como Abraham y Lot, pueden verse obligados a dividir su compañía; pero por la ley de Dios, el vínculo que une al marido y a la mujer, no puede disolverse sino con la muerte. Ninguna espada del mundo puede cortar el nudo hecho por el Señor; porque, «Lo que Dios ha unido, no lo desuna el hombre.»

Rápidas Paraiseñas

Terribles invasores

No nos referimos a piratas que en el año 66 del 17 asolaron Matina, Turrialba y hubieran destruido también todas las restantes poblaciones del interior si Nuestra Señora de Ujarrás no los hubiera puesto en fuga.

Estos invasores de ahora no son humanos, pero hay humanos que tienen que ver en el asunto, porque se trata de los dueños de los cerdos que vagan con toda libertad por ciertos lados de la población, se introducen en las huertas y se comen los tallos tiernos del maiz, frijoles, lechugas, repollos.

Hemos dicho mal. Esos humanos poco o nada tienen de humanos, porque ya ven nuestros lectores que no es humano soltar a animales con hambre expresamente para que se alimenten de lo que encuentran en la calle y en la vecindad. Los propietarios de esos colmilludos invasores se ofenderían si un día de tantos un vecinos perjudicado hiciera blanco con su escopeta en el cuerpo de un invasor. Y sin embargo ellos sí pueden lograr en su totalidad el valor del cerdo cuando lo lleva al mercado.

Poco conformes con esta ley del embudo, los perjudicados protestan contra los autores de esta invasión y esperan que no tengan necesidad de repetirla un poco más fuertemente por medios más efectivos.

Ya saben los dueños de animales, que si ellos están de acuerdo en que sus

El Imperialismo Bolchevique

El «imperialismo» es una palabra que usan ahora los bolcheviques en todas partes del mundo.

Para ellos, los burgueses son imperialistas porque tratan de apropiarse de los terrenos de los demás, buscando explotarlos en su exclusivo beneñcio. Pero es el caso que el pez por la boca muere.

Y ahora resulta que los bolcheviques son más imperialistas que nadie porque si bien no tienen sus buenos pedazos en Africa, país que se han dividido todas las naciones de Europa, tiene sin embargo a Ukrania, a la que oprimen con el fin de terminar con los ucranianos quedándose con su territorio y poniendo en su lugar a ciudadanos bolcheviques. Véase esta protesta que publica en el organo «Dilos» el mejor diario ucraniano de Polonia. La protesta fue enviada al Soviet por todos los partidos ucranianos unidos.

« Los bolcheviques ruscs q' en 1920 ocuparon a mano armada la Ucrania oriental, han introducido un régimen de terror y de inauditas violencias. Durante la desigual lucha contra el ejército ucraniano. ellos fusilaron a centenares de miles de ucranianos, continuando después en la persecución y opresión de la nación ucraniana.

La política económica del bolcheviquismo ha instaurado en Ucrania un permanente reinado del hambre que ha llevado a la muerte a millones de ciudadanos; millones de ciudadanos han sido deportados a Siberia donde han muerto de privaciones. Para aniquilar completamente a Ucrania, los bolcheviques han dado las tierras de sus víctimas a ciudadanos traídos de

Adany Eva

La mejor hoja para afeitarse.

Usela y quedará Ud. SATISFECHO

UNICO DISTRIBUIDOR: JOSE M. ACUNA

Acabamos de recibir un extenso surtido en Mercaderías baratas, papel crepé y de color, para flores, medias de seda para señoras, y otros artículos que le convienen.

Tel. 2398 :-: Ap. 926 50 vs. al N. de la B. Oriental

cerdos invadan tierras ajenas, los perjudicados tendrán derecho de dejar tendido a uno o más porcinos.

Personales

Bastantes delicadas se han visto últimamente la señorita Juana Araya, y la señora de don Federico Quesada. Hacemos votos por su mejoría.

Restablecido encuéntrase ya don Arenio Ramírez. Nos alegramos.

Gozando de completa salud está don Manuel Ramírez. Lo celebramos deveras.

Corresponsal

En los campes de la política y la cultura, la autoridad moscovita sigue la misma política de aniquilamiento de la autonomía ucraniana, creando todos los obstáculos posibles al desarrollo de la cultura nacional.

Para llegar a esto, los Soviets—después de la anexión de Ucrania— han procedido a una extinción sistemática de las clases intelectuales: ellos han organizado procesos políticos, deportan y fusilan a los intelectuales ucranianos sean estos comunistas o no».

Si se quiere, pues, una definición clara, la más clara de todas de lo que es «imperialismo», véase este caso de la desgraciada Ucrania, víctima propicia del bandolerismo soviético.

AL PUBLICO

Los señores médicos dependientes de la Secretaría de Salubridad:

Dr. Alfredo M. Brenes

Dr. Francisco A. Segreda

Dr. Pedro Hurtado Peña

Dr. Caalos Luis Valverde

Dr. Guido Casorla

Dr. Gonzalo Cubero

Dr. Andrés Castro G.

Dr. Ramiro Brenes G.

Dr. Carlos de Céspedes

Dr. Ricardo Marchena

tienen instrucciones para atender gratuitamente en sus propios despachos a los niños pobres atacados de **Sarampión y Tosferina**, y de hacer visitas domiciliares en casos de urgencia.

Secretaría de Salubridad Pública

El Sr. Arzobispo fue muy agasajado en San Pablo de Turrubares

El sábado 27 del mes último acompañado por los señores Presbíteros M. I. Sr. Canonigo don Mariano Zúñiga, Cura del Carmen de esta ciudad y el Padre Chaverri Cura de Heredia, partió para San Pablo de Turrubares el Exemo. Sr. Arzobispo Dr. don Rafael Otón Castro y Jiménez.

La visita canónica llevaba al Prelado hasta aquella apartada región y según nos comunica nuestro agente en el progresista pueblo, jamás había presenciado San Pablo mayor animación ni más notorias muestras de alegría, que en los días en que los ilustres visitantes permanecieron en su pueblo.

Tres cabalgatas vinieron a recibir al Pastor, quien, por entre arcos cuajados de flores entró al pueblo; un vecino destacado del barrio saludó con frases efusivas a Monseñor y no faltaron las típicas loas, niñitas de siete años que prodigaron sus saludos ingenuos y candorosos al jefe de la Iglesia.

Habría para rato, si quisiéramos detallar todo el trabajo de esta visita, simplificado en la parroquia del activísimo Padre don Maximiliano Rodríguez, por su celo y espíritu de organización.

Hay que decir con todo, que, entre las notables mejoras que ha impuesto a su Iglesia, el Padre Rodriguez, está el juego de ornamentos, que ahí eran de gran necesidad. Pero todos sus trabajos por la obra externa religiosa son insignificantes, si tomamos en cuenta el acrecentamiento de la fe en la apartada región turrubareña. Fe viva hay ahí, manifestada en buenas obras: fe intensiva; que es lo que hace la palabra y el ejemplo del Padre Rodriguez.

Su Excelencia Mons. Castro ha quedado muy satisfecho de la obra parroquial en Turrubares.

Vaya para el respetado amigo Presbo. don Maximiliano Rodríguez nuestra sincera felicitación.

rancia se apresta a preverse contra futuros ataques aéreos

París. — El «Diario Oficial» publica el texto de la ley relativa a las medidas destinadas a la protección de la población civil contra los ataques aéreos.—Fabra.

Suscribase hoy mismo a LA EPOCA

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

El blasfemo y la serpiente

La secta de los adventistas es una de las que se distinguen por la simpleza de sus creencias, por la negación de credo dogmático y por su carácter antidogmático y por su carácter antimariano, que en los países católicos toma aspecto de violencia desesperada en sus ataques contra la Virgen Santísima y en sus blasfemias contra las advocaciones populares más veneradas por los católicos...

El caso que vamos a narrar sucedió en las cálidas zonas del litoral Atlántico de Colombia, departamento de Bolivar. Uno de los ministros de la secta adventista, Luis Ordónez, colombiano de treinta y seis años de edad, después de separarse de la Iglesia Católica, en la cual había sido bautizado y educado, se dio a predicación de los errores adventistas en varias poblaciones del departamento de Bolívar; en la ciudad de Barranquilla daba frecuentes sermones protestantes contra el culto de las imágenes, nombrando entre sus blasfemias a la Virgen de Chiquinquirá, patrona y reina de Colombia.

El blasfemo Ordonez, salía de la población de Sincelejo, dirigiéndose a otro lugar en misión de propaganda protestante, cuando fue atacado por una enorme serpiente que se hallaba junto al camino por donde pasaba el ministro adventista. La serpiente enroscose al cuerpo del desdichado, con toda la locura y ciega fuerza de sus anillos de escamas resbaladizas, enardecida por el calor de la tarde y el aire sofocante de unos matorrales ardiendo del lugar del ataque, (állá como aquí se hacen quemas antes de sembrar).

La lucha debió ser a muerte, desde el primer momento en que el reptil saltó sobre el protestante, sujetándolo, hincando en sus carnes los

Ecos del Bogar

finos colmillos que destilan veneno mortal, azotándolo con el látigo de su extremidad y obligándolo a sacar la lengua que blasfemó de la Virgen, con la apertura de su cuerpo en torno del cuello y sintiendo como faltaba la fuerza en los brazos para deslizarse y sus pies impotentes para huir de aquel tormento seguido de una muerte segura. El desdichado blasfemo, desperado, mordía la piel de la serpiente, sin re-

Serpiente y cautivo daban saltos de rapidez vertiginosa en horrible abrazo de muerte; pero el prisionero iba desfalleciendo y ella continuaba infiltrando su veneno en la sangre de su víctima. Entre tanto las llamas llegaron a aquel sitio, un círculo de fuego rodeó a aquel grupo espantoso en el último momento de la lucha. El fuego pues, terminó con aquella visión de infierno no concebida por el poeta florentino.

Un blasfemo menos y un ejemplo más, dijeron los vecinos horrorizados, horas después, cuando contemplaron el lazo carbonizado del enemigo de la Virgen y la serpiente que yacía entre las cenizas y el rescoldo de la hoguera.

Marcial Rossell

(historia resumida para hacer esta publicación).

Correspondencia recibida

Porque nos parece de sumo interés nos permitimos publicar esta carta respetando la firma responsable, pues no estamos autorizados para estamparla así públicamente, debido a la modestia de su estimable autora.

S. R. mayo de 1935.

Página a cargo de la Profesora doña Etilma de Romero.

Las damas o señoritas que quieran colaborar en esta sección, deberán dirigir su correspondencia al Apartado 974.

Sra. dona

Etilma de Romero San José.

Respetable Sra:

Sirvase perdonar que una desconocida la distraiga de sus ocupaciones, para contarle la idea que despertó en ella, la lectura del «Informe de la Liga de Acción Social Católica Femenina del 28 de abril p. pdo. publicado por LA EPOCA.

Mi idea es que: por qué? esa Liga no extiende su acción a otros lugares, por medio de conferencias o reuniones, en que señoras y señoritas de esa Liga conversen con la pobre mujer campesina, que no tiene en muchos casos a quien hacerle una consulta, cuando más a su esposo, igual a ella; al Cura le tienen mucha pena y así vivimos rodeadas de este ambiente triste, cansado, que para las que no pueden comprar que leer, es muy duro, si, le ruego pensar en sus congéneres que no viven en las ciudades: también en éstos corazones, palpitan el ansia del bien, del mejoramiento religioso, moral y material.

Con toda consideración me suscribo atta. S.

T. V. D.

Contestación

San José mayo de 1935. Srta. T. V. B.

S. R. Muy estimada Srta:

Pláceme acusar recibo de su atenta carta cuyos conceptos alientan grandemente a los elementos que forman la Liga de Acción Social Católica Femenina y en particular, posiblemente a su Director el Rvdo. Presbo. don Rosendo de J. Valenciano quien continua siendo el alma de esta asociación y cuyas iniciativas son tau elevadas. Deploro que todos los proyectos no se hayan llevado a cabo por motivos ajenos a la voluntad de sus miembros, pero, tenemos la convicción de que Exemo. Sr. Nuncio Apostólico, enviado y representante muy digno de Su Santidad tomará, como lo ha prometido, un especial interés por llevar a cabo la obra incomparable de Acción Social Católica en nuestro país. Será esa la base para que la mujer cualquiera que sea su condición social tenga oportunidad de progresar en todo sentido.

Hay en general, refiriéndonos a la mujer costarricense, una pasividad manifiesta, falta de confianza en si misma, una preocupación del qué dirán las demás, que hace que no se preocupe por el bien social. No creo que sea egoismo o falta de preparación sobre todo en los centros de población en que todas han cursado cuando menos hasta el sexto grado y generalmente leen algunas revistas, periódicos etc. Y no digamos de las que continúan estudios en el colegio.

Todos estos elementos servirán para llevar su aporte moral e intelectual a los pueblos, pero bajo una organización bien dirigida que procurara atender las necesidades de cada medio ambiente. Las escuelas de adultos en los pueblos, manejadas por las mismas, maestras de las escuelas públicas, serían un medio de unión entendimiento y preocupación por el bien social. No es necesario emplear demasiado tiempo sino que una o dos veces por semana bastarian para ir sa-

sale los Jueves y los Domingos TELEFONO 3877 APARTADO 325

> Director: GUILLERMO ANGULO

Suscrición mensual: 6 1.00

Administrador: CRISTOBAL BONILLA Editor:

Luis Cartin

Redactor y Ag. Anuncios ADRIAN VEGA AGUIAR

Oficinas: IMPRENTA GUTENBERG Frento a "Le Tribuna"

cando a la mujer de ese alejamiento y de esa esquivez tan perniciosa. Yo sé que mis colegas son bastante abnegadas y no se negarían a prestar su contingente, agregando ese esfuerzo al de la misión de educar a la niñez.

Para terminar, estimada señorita, le dov las gracias por su atenta carta y la felicito por su preocupación en bien de la mujer. Le prometo someter a la consideración de la Liga de Acción Social Católica Femenina su hermosa iniciativa.

Su afma.,

Etilma de Romero

Al Profesor don Nicolás Montero

Gracias, muchas gracias Sr. Montero por sus galantes frases acerca de esta humilde página. Ya sabiamos que no otra cosa se podía esperar del apreciable profesor, del cumplido caballero, que siempre ha buscado los medios de enaltecer a la mujer.

Esta sección agradece sus elogios profundamente y se pone a su disposición por si alguna vez, restando tiempo a sus múltiples ocupaciones desea honrarnos con su cola-

boración.

Anúnciese en LA EPOCA

Folletin de LA EPOCA

JUAN J. VALVERDE

El Ceproso de Bethulia

pétalos de rosas, y que llevaban al brazo las seis vestales más jóvenes, había una especie de tripode de bronce con sagrado fuego.

Inmediatamente el sacerdote máximo con túnica roja y roquete, capa blanca, muy recargada de áureos bordados de realce y la mitra circular con triple aureola bordada en sedas de colores.

Le seguía, casi le acompanaba, un «flamen diale» sacerdote de Júpiter, que había sido requerido de oficio para ejercer de defensor en la causa seguida contra Vir-

Después, los sacerdotes todos de vesta, llevando, uno el incienso, otros los vasos de oro y plata «proesiculum et simpolum», y la maza, el cuchillo, el aspesorio, y, finalmente, un simulacro de Júpiter sedente, corpulento y bello, con diadema y manto, el rayo en la diestra mano y en la siniestra la estatua alada de la Victoria.

Al terminarse la procesión se hicieron plegarias y se ofrecieron votos.

Empezó el sacrificio con la oblación de la ostia, que era un carnero gordo y lucido, adornado de fajas y coronas desde la faldilla al espaldar, y con los cuernos dorados con purpurinas.

Se impuso silencio entre los fieles, que tenían velada la cabeza, y el gran sacerdote asperjó a la víctima con trigo tostado y sal. Gustó un poco de vino, y en el mismo vaso de artísticos relieves y esmaltes de colores paladearon sucesivamente el dulce Tiburtivo los sacerdotes y los asistentes más significados.

Un «victimarius» arranco algunos pelos del testuz de la ostia y los arrojó sobre el

fuego del altar. Se quemó incienso en el

«thnribulum» y en las brazas

del altar: y como del humo del incienso conjeturaban las cosas futuras, todos los ojos se fijaron en los augures, que nada dijeron por aquella

Los victimarios acercaron la ostia al altar humeante: la desataron sin que hiciera por escaparse, lo cual era considerado como buen presagio, y después, a una señal de Ergápulo, un ministro hirió la victima con el hacha; le cortó el cuello, recogió rápidamente la sangre y esperjó con ella los altares.

Muerta la víctima se quemó entera, sin desollarla, ni cortarla en pedazos, como tenían costumbre en los oficios ordinarios.

Había terminado el sacrificio; y mientras los sacerdotes se lavaban las manos y volvían a gustar el vino, se despidió al pueblo, que se mostraba reacio, deseoso de presenciar el juicio de la bella y desgraciada vestal.

Un ministro inferior se acerco al sumo sacerdote y le entregó un pergamino en-

-¿Quién ha traido esto?preguntó Ergápulo, disponiéndose a romper los sellos del papiro.

-;Señor, lo hemos encontrado entre los ex votos de la diosa!...

-;Acerca un candelero!añadió imperativamente.

Y como el ministro, al alumbrarle, tratara de curiosear el escrito, le despidió con voz áspera y destemplada, y él mismo se acercó la luz y el pergamino a sus ojillos miopes. Y leyo lo siguiente:

«Pectoferro al sumo sacerdote. Ergápulo. Salud.

«En la taberna vinaria de Tróculo, el dia de las carreras, no estábais solos, Elio Seyano y tú... Yo, que estoy en todas partes, estaba con vosotros...

«El prefecto te amenazó, si no se castigaba a Virginia, con ofrecer a la diosa una victima humana; tu hermosa hija Leida. No creas a Seyano, ni temas que te hablara en nombre del emperador. Al emperador le basta con que se castigue a la vestal a la pena de interdicción civil, que lleva aparejada la confiscación de bienes. Créeme; al César se da por satisfecho con heredar la cuantiosa fortuna del Senador Quinto Lucus. Si, a pesar de esta misiva, os atreviérais a condenar a Virginia a la deshonrosa y

cruelísima pena de ser enterrada viva, yo te prometo por mi palabra, que no dejó de cumplirse nunca, que tu hermosa «filiola» después de andar por los cubículos de mis huetes lascivas, será condenada por mi a la misma pena que la vestal Virginia. Piénsalo bien y obra en consecuencia. Vale».

Ergápulo se puso densamente pálido y cayéronse sus brazos, desmadejados, a lo largo del cuerpo. El óleo de la lámpara le manchó la túnica y se esparció por la alfom-

Los sacerdotes le rodearon

—No es nada—dijo, pasándose la mano por la frente empapada de frío sudor.

-Un vahído sin importancia. Las penosas ceremonias de este día y el humo y el intenso olor a carne quemada me han ocasionado este mareo; pero ya pasó.

Guardó cuidadosamente el pergamino bajo el manto, y ordenó, reaccionando, con voz

viva y seca: - Está todo preparado?

-Todo. -¿Los testigos?... ¿Virgi-

¡Todo!...

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

POR QUE LOS ESTADOS UNIDOS NO QUIEREN LA GUERRA...

\$55.000.000.000 le costó la última guerra Hasta el año de 2013 este país todavía estará pagando pensiones por la guerra

Estados Unidos está unánime contra la guerra; pero sigue preparándose para ella. Su presupuesto de defensa nacional es este ano no solo el más grande del mundo sino el mayor que ha tenido jamás "el pais en tiempo de paz. Un imponente consejo de 17 almirantes se reunió el 11 de abril en San Diego para planear las maniobras de la escuadra en ese Pacífico que parece destinado a renegar de su nombre. Son las más grandes maniobras navales que ha conocide el país; pero, para q' el Japón nada tenga que temer, el crucero «Augusta» está al otro lado, en aguas japonesas, acudiendo a una amable invitación nipona para q' presencie las maniobras que, allá también, se desarrollan con ánimo de paz.

Los Estados Unidos no quieren la guerra; pero temen al pacifismo. El mismo 11 de abril el país vió un espectáculo único: 150.000 estudiantes se declararon en huelga de una hora en protesta contra la guerra. Casi no hubo ciudad donde no se dieran de golpes con la policia.

No hay exageración en decir que en los Estados Unidos los veteranos y las deudas de guerra son una pesadilla peor que la guerra misma. El he-

dial costara a los EE. UU., desde el día que la declaró, el 6 de abril de 1917 hasta ahora, exactamente 18 años después, la friolera de..... \$ 55,000 000,000 es ya bien sugestivo. Pero lo es más cuando se descompone esa suma y se encuentra q' el costo de esa guerra pasada sigue pesando sobre la nación y seguirá hasta el fin de este siglo. La guerra misma, el periodo de operaciones, del 6 de abril de 1917 al 2 de julio de 1921 en que se firmó la paz separada con Alemania, costó, según cifras oficiales, exactamente \$ 26.250.000.000. De entonces acá la misma guerra ha costado al país \$ 28.718,000.000. Según Calvin Coolidge cuando se haga la liquidación final de esa guerra, el país se va a encontrar

\$ 100,000,000,000. El costo de la guerra después de la guerra se descom-

con una cuenta cancelada pe-

ro monstruosa:

Dendas de Guerra que los aliados no pagarán: \$ 112 200.000.000; intereses de esas deudes, \$ 10.000.000.000: pagando a los veteranos en pensiones, subsidios de enfermedad, montepios, etc

\$ 6.600.000.000, sin incluir los \$ 2.000.000.000 que se cho de que la Guerra Mun- deberá pagar para rescate

inmediato de los bonos que expiran en 1925 si la levque acaba de pasar la Cámara de Representantes entra alguna vez en vigencia. Es la cuarta vez que pasa una ley igual; tres veces antes fue vetada por el Presidente.

El Administrador de Veteranos Bureau, Mr. Hines, acaba de anunciar que para el año 1945, el país habrá gastado en sus veteranos \$ 21.500.000.000. Pero no se va a detener ahí. Para el año 2.013 todavía habrá en el presupuesto nacional partidas destinadas a pagar pensiones o montepios por esta guerra de un siglo atrás. Nada tiene de extraño; hasta hoy día, 123 años después, todavia se están pagando compensaciones semejantes derivadas de la guerra de 1812 con Inglaterra. y, por cierto, de las guerras con México y con

Don Daniel

España.

Dominguez

Las letras católicas están de duelo. Uno de sus principes, principe por el decir y por el pensar, guardó su pluma y dejó este valle.

Lloramos ahora a D. Daniel Dominguez, viejo y querido amigo de la casa de «La Verdad» y del «Correo Nacional», que honró con su pluma diafana, vigorosa, castiza, seria y artista.

Decia Gustavo Flaubert, que quería al escribir, que sus palabras quedaran tan lisas como la emoción resultante al pasar una mano sedosa sobre una plancha de mármol bien pulida. Y esto lo recordamos y sentimos al evocar el espiritu de don Daniel, tan selecto y tan alto para escribir.

Aprendió la verdad en los Evangelios de Cristo en su patria, Colombia; figuró con distinción en las filas de los buenos conservadores.

Su figura nos parecia heroica con su esbelto cuerpo, como para cumplir el espartano proberbio de «Mens sana in corpore sano».

Cuando llegaba al « Correo Nacional » todos enmudeciamos, nos poniamos devotos a escuchar su festiva charla, su filosófico discutir o su continuada defensa del periodismo honrado, profesional que abre senderos de bien.

Vivió con los costarricenses muchos años y ya lo creiamos nuestro. Era tan bueno, era tan gentil.

Se fue extinguiendo pero con resplandores de hoguera volcánica. Con la hermosura de la cumbre que la envuelve la bella

Costa Rica ha perdido un amigo y Colombia a un preclaro hijo que la honró en el extranjero. Y esta Prensa Católica tan pobre en pluma y tan

El Comunismo...es castigo..

Viene de la 1a. pág.

tural que se llama TEOLOGIA CATOLICA, todo este brillante y magnifico acervo de Tradición y enseñanza católica, resplandece en todas sus manifestaciones especulativas y prácticas, condenando la usura, la esclavitud, la injusticia con los pobres y con los débiles, la ambición desenfrenada, la sed de riquezas la falta de caridad. el atropello de las viudas y de los huerfanas en sus intereses terrenales...

Nadie que estudie estos problemas, podrá, sin una preocupación irracional, poner en tela de juicio estas afirmaciones efectivas y claras de la narración de los humanos acontecimientos.

Las enseñanzas de la Iglesia no han sido siempre escuchadas o atendidas por la codicia y la sed de placer que ato-

siga a los hombres.

Y en estos últimos tiempos, el INDIVIDUALISMO y la LIBERTAD sin cortapizas sustentados por el filosofismo del siglo XVIII y mantenidos como enseña de triunfo por la Revolución Francesa, durante cien años, creó ese famoso sistema de doctrinas políticas, antirreligiosas y económicas que llaman LIBERALISMO que, con su brillante ropaje de despreocupación por cuanto no sea bien natural y ejercicio de absoluta libertad, y de hostilidad para las severas doctrinas morales del Cristianismo Deslumbró a los hombres del siglo XIX y se enseñoreó a los gobiernos e infectó el ambiente de la moderna civilización. Arrancó el Crucifijo de las escuelas, estableció el LAICISMO en la enseñanza de escuelas, colegios y Universidades, quitó toda sanción sobrenatural para los actos responsables del hombre, dejando, sin lógica alguna, sola la sanción de las leyes y la policía, para esos mismos actos, después de haber proclamado la absoluta libertad del individuo, y con eso el LIBERALISMO canonizó el atropello de los fuertes y poderosos para los débiles o necios que no supieron eludir habilmente la sanción de leyes y policia.

Y asi los astutos y listos, sin Dios ni conciencia, eliminada por el Liberalismo, han venido triunfando sobre los pobres y los débiles: pero, éstos a quienes también se quitó la sanción sobrenatural, y palpando la GRAN INJUSTCIA de los poderosos, ricos y astutos, que los hostilizan y viéndose en número inmensamente mayor en la sociedad, vienen ya lanzando el grito feroz de la venganza y piden la nivelación, por el método anticristiano, inhumano y barbaro del COMUNISMO, que amenaza al mundo LIBERAL, y lleva todas las probabi-

lidades del triunfo en no lejano tiempo.

Ese metodo es, el asesinato el incendio, el robo, el odio. las cárceles, el tormento. Y para colmo de males viene la gran crisis a abandonar el terreno para que crezca la semilla maldita, la cizaña diabólica de ese Comunismo, que no nicelara, ni compondrà la situación del Mundo, sino que antes bien lo empeorará y significará el retroceso de la Civilización a la BARBARIE.

Que esto es verdad, basta para confirmarlo, dar un vistazo sobre la Rusia soviética, sobre España y sobre Méjico, y quedarán convencidos los que pretenden limpiar al Comunismo del veredicto de sus maldades, y atropellos feroces y malsanos.

De ello se desprende, que el LIBERALISMO está en profunda CRISIS, como doctrina y como práctica, y que ha sido politicamente, el GRAN FRACASO de la politica, de la economia, de la asociación en estos tiempos que vemos.

Abran los ojos los sensatos, las gentes de buena voluntad, que han creido en los cantos de sirena del percerso LIBERA-LISMO, única y positiva causa de las desgracias de los tiempos modernos y padre natural del COMUNISMO amenazante.

Los que se imaginan que el COMUNISMO, con paliativos y palabritas almibaradas, podrá ser vencido, están en supino error: el tiempo dira: la misma RELIGION Católica, predicara la verdad que siempre predicé en veinte siglos: pero los larados de Religión y de conciencia, los mimados por el Liberalismo y empapados en sus cantos a la libertad y desconocimiento de Dios y de la sanción sobrenatural, no oiran las voces de la Iglesia.

El mundo corre a una inmensa catástrofe, de la cual son los culpables, los que predican libertad sin freno, sin sancianes sobrenaturales, sin Religión... Pero ellos serán también victimas bien merecidas, en aras de su perversa guerra a Dios, a la Religión y a la Iglesia.

EL COMUNISMO es el gran castigo del Mundo libera-

lizado de nuestros tiempos.

humana condición, lo repito,

Su familia ha de colocar flores en su sepulcro a las que yo agrego las mías, de una eterna gratitud y de un gran reconocimiento. Mucho me alentó en mis escritos y en mis discursos. y es claro, su elogio inmerecido y hasta sincero, me llenaba de orgullo y de fe, pues venia de quien tanto sabia.

Hoy hay en mis labios una

blanco corazón de don Daniel, cuya evocación siempre me seguirá en la vida.

Para sus hijos la consolación dichosa, por cierto, de haber tenido un padre ejemplar, una luz que ayer los guió y q' siempre les dará el calor del bien que por todas partes sembró. Y que sembró con admiración.

MAC. VARGAS CASTRO

Coronado, mayo 1935.

Gran Surtido de Artículos de Escritorio FRECIOS BAJOS



Teléf. Avenida Central, frente a La Casa 3345

Escándalos en Barrio México

をから Hay frente a la Botica cubre la puerta de entra-Solera, en el Paso de la Vaca, un salón de bailes de especulación, que bien merece la atención de D. Carlos Volio, nuestro Gobernador provincial.

Aquello es un concurso de muchachos y una algazara musical que no duerme nadie tranquilo. La oscuridad más densa

da y los menores de ambos sexos concurren con el beneplácito del empresario.

Recordamos a las autoridades que la ley condena los bailes de negocio, mejor dicho, de inmoralidad, y al Patonato que cumpla con la vigilancia a q' está obligado.

pierde uno de sus principes.

escasa de progreso por nuestra oración para el amigo, para el

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Recepción en la Legación de Cuba

Mucho agradecemos la siguiente invitación:

El General y la señora de Loynaz del Castillo tienen el honor de
invitarles a la recepción
que, en conmemoración
del 33º. aniversario de la
Independencia, ofrecerán
en la Legación de Cuba,
el lunes 20º de mayo, de
cuatro y media a siete
de la noche.

San Josè, mayo de 1935.

Para los Estados Unidos

En la mañana de hoy saldrán por la via del Atlántico, en donde embarcarán con rumbo a los Estados Unidos, el caballero don Felipe J. Alvarado, su señora es-

Crónica & Sociedad

posa doña Josefita Jurado de Alvarado y su hija doña Nora Alvarado de Salazar. LA EPOCA despide atentamente a los distinguidos viajeros, deseándoles una feliz travesía.

Atento saludo

Antier celebró el aniversario de su natalicio el Pbro. don Victor Manuel Arrieta, Cura de San Pedro Montes de Oca. LA EPOCA presenta al ilustre sacerdote su atento saludo de felicitación, deseándole muchos años más de vida.

Amigo enfermo

Desde hace algunos días se encuentra enfermo el caballero don Alfredo Ramírez, estimado amigo de esta casa. Son nuestros deseos, que pronto restablezca.

Mejoría

Sigue siendo muy satisfactorio el estado de salud de la señorita Julieta García Rothe. Sinceramente deseamos su completa mejoría.

Alegría de un colega

Un robusto niñito ha venido a llenar de dicha el hogar de nuestro estimado amigo don Juan Francisco Rojas, redactor de «La Prensa Libre» y su señora esposa doña Claudia Cascante de Rojas. En tan grata ocasión enviamos nuestro cordial saludo a los dichosos padres, y formulamos votos

por la eterna felicidad del primogénito.

Atento saludo

El jueves pasado agregó un año más a su vida, el sacerdote don Francisco Acosta. En esta ocasión tenemos para el distinguido sacerdote nuestro respetuoso saludo de congratulación.

Amiga enferma

Desde antier se haya un tanto enferma la señorita María Cecilia Carranza Gallegos. Ha experimentado una mejoría gracias a los cuidados del ilustre Dr. Facio, que la atiende. Hacemos votos porque restablezca pronto.

Boda Figueres Zamora

El 13 de junio próximo unirán sus destinos el joven caballero don Antonio Figueres F. y la culta damita Solita Zamora S. En la Iglesia Parroquial de Heredia tendrá lugar, dentro de la más estricta intimidad, por el duelo de la familia Figueres, la ceremonia nupcial. En nuestra sociedad y en la here. diana, la noticia de esta boda ha sido recibida con gran complacencia, pues ambos contrayentes disfrutan de gran simpatia. LA EPOCA anticipa a la joven pareja la más completa felici-

Tea Party

El miércoles pasado en su residencia en Cartago la elegante damita Myriam Francis obsequió con un «tea party» a las numerosas amistades que estuvieron a cumplimentarla con motivo de su cumpleaños. La obsequiante atendió con su exquisita gentileza proverbial a sus huespedes, quienes se retiraron al anochecer.

Pasan unos dias en esta capital los esposos don Hugh de Pass y dona Ivette Jiménez de Pass, de la sociedad de Limón:

Temporada

La salud de Beto León

Les saludamos.

Con gran alegría damos cuenta de la mejoría que ha experimentado en su delicado estado
de salud el joven don
Alberto León Zavaleta,
hijo del hogar del Sr.
Ministro de Gobernación
y su señora esposa. Quiera Dios que el distinguido amigo siga mejorando.

De Cartago

Procedentes de la vieja Metrópoli han visitado la capital la gentil señora doña Victoria de Masis y la encantadora señorita Claudía Gntiérrez Navas.

Duelo de un colega

Profundamente abatido por los designios del Altísimo, se encuentra el hogar del periodista don Francisco María Núñez y su señora esposa doña Evangelina Quesada de Núñez, quienes han visto alejarse para siempre a su hija mayor Evangelina Victoria, a la edad de doce años.

Angustiosa tiene q' ser esta dura prueba para sus padres, que anhelaban para su hijita una vida llena de alegrías y felicidad, que ahora ven troncharse y marchitarse para siempre. LA EPO-CA hace suyo el sufrimiento que acongoja a los infortunados padres, hermanitos y demás familia y hace votos al Cielo para que le de cristiana resignación.



Muere un gran colaborador del periódico católico

El martes falleció cristianamente en San Pedro de Montes de Oca, don Daniel Dominguez.

Pierde nuestra sociedad un varón de clarísimas virtudes: alma templada en el sufrimiento, fue asi grande entre los grandes, por la inquietud de un destino superior; por el noble hacer diario, que era bienhacer; por su reconcentración en la serena filosofía, hija del Evangelio.

Católico práctico, defendió con vigor, con doctrina, como lo hiciera su maestro y compatriota, Marco Fidel Suárez, el principio cristiano profundamente católico romano.

En LA VERDAD queda una brillantísima colección de artículos suyos que bien merecen el honor del libro.

Colombia y Costa Rica acaban de perder un varón en sus vidas paralelas....

Será aumentada la tarifa del Correo Aéreo Internacional

A iniciativa de la Dirección General de Comunicaciones, el Poder Ejecutivo procederá a aumentar las tarifas que hasta la fecha han regido para el correo aéreo internacional que se hace por medio de la Panamerican Aiways. Se persigue con el aumento que el gobierno no pierda dinero, pues hasta la hora más bien ha tenido con el servicio, una pequeña ganancia. Por el convenio existente, mensualmente el gobierno paga en dólares a la P A. A. el equivalente de las libras de correspondencia que ha transportado: este pago

está calculado a un típo de cambio de 425. Como en la actualidad el cambio ha subido tanto, es necesario subir las tarifas, para que el servicio no deje pérdidas al Ejecutivo, pues los ingresos no cubren el valor del servicio.

Ya se ha enviado a la Secretaría de Gobernación las nuevas tarifas, las cuales tiene en estudio. Manifiesta el Sr. Director de Comunicaciones que el aumento que se ha hecho es mínimo y que entrará en vigencia, tan pronto sea aprobado por el Ejecutivo.

Está de acuerdo el Ejecutivo con el aumento de la gasolina

En vista de que el precio de la gasolina en los Estados Unidos ha aumentado y de las altas cotizaciones que tienen actualmente los dólares, el Banco Nacional de Seguros, que es el administrador del Monopolio de la Gasolina, ha decidido aumentar el precio. Los personeros del citado banco hicieron una visita al Sr. Ministro de Hacienda. haciéndole entrega de una nota en que le exponian las razones que los obligaba a tomar tal determinación. El Lic. Brenes Ortiz ya contestó la nota manifestando que se encuentra de acuerdo con el alza, dadas las razones que la motivan. Todavia el Banco no ha fijado la cantidad en que sea aumentado el precio, cosa que hará mañana.

Tomando

BAVARIA-GOLD PILSENER

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

Cervecería ORTEGA

Comará Cerveza

Ecos de la Semana Social Católica

POR EL SECRETARIO CRONISTA

Y una serie de imperativos que nos vuelven la esperanza al alma, van cayendo sobre la muchedumbre que escucha con avidez las ponencias del Director de LA EPOCA; «es el Padre Santo quien quiere un sacerdote en cada fiel cristiano ... » «el púlpito que perpetúa el Divino mandato: »Id y Predicad a las gentes», apenas si podría llenar milagrosamente su misión sin el auxilio de los buenos periódicos.... » «nosotros seguiremos con las manos amarradas--esta es la expresiónmientras no tengamos una prensa numerosa y fuerte, sobre todo fuerte »

«....hay que restaurar el espíritu de Cristo en la Escuela nuestra.... yo vov a decirlo sin temor: a los periódicos católicos del Brasil y de la Argentina se debe el que la religión haya vuelto triunfante al aula... » «...hay fuera»... que sentar en su pristino puesto de honor a la mujer nuestra, porque, fuerza es reconocerlo, insensiblemente se ha ido contagiando de un modernismo peligroso acicateada por el placer y con los estímulos del cine descocado y de la prensa pagana, que todavía encuentra felicitaciones para el país, porque Costa Rica ocupe el segundo lugar en el mundo por el crecidisimo porcentaje de hijos naturales que tiene....»

«Y hago moción para que las personas cristianas con posibles económicos contribuvan a la creación de un DIA-RIO CATOLICO, quedando en manos de la Directiva de la Acción Católica de la Merced, la facultad de levantar una lista de accionistas capaces de realizar el empeño en este mismo año, si posible

Deseos nos dan de lanzarnos casa a casa, y, preguntando por el patron, meternos en la sala. Allí, en el seno mismo del hogar, donde el padre ha de sentir la responsabilidad y el derecho sobre sus hijos en el fondo de su orgullo de hombre que cumple con sus deberes; allí, en el pequeño gabinete arreglado con primor donde se reciben con hogareña ceremonia «las visitas»; donde no llega el respeto humano, ni el bullicio de la calle, hablarle al corazón de Hombre como padre, como ciudadano o como hijo agradecido, evocando todo lo que tenga de ardor cristiano en su alma. Casa a casa, regando estas palabras: «La civilización trepida y se desquicia en más de un país, contribuyendo a este desastre universal la prensa anodina, la prensa impia. Vigila por tu familia, por tu patria; vigila por tu alma. Los hombres de bien nos ocultamos, débil el brazo, el corazón cobarde. En ti está que todas las mañanas, dia a dia, llegue a tu hogar un amigo, un consejero regocijado, fiel, seguro, que te ampare, que te instruya en los momentos que atravesamos de agitación confusa, que te defienda y te diga que estamos unidos, que somos fuertes. Un amigo admirable que ayude a educar tus hijos, a conservar la felicidad de tu hogar, a caminar por esta vida con firmeza y con templanza. Ese amigo es el DIARIO CATOLICO.»

Y no salir del Hogar, cimiento de la organización social, sin la dádiva generosa de aquél a quien hemos convencido de que, ayudando a la creación del DIARIO, cumple con un deber intensamente patriótico y cristiano.

Don Emmanuel Garcia, Maestro de Capilla de la Metropolitana, ha venido esta noche a La Merced, para regalarnos los oídos con la Marcha Pontifical de que es autor; suya la inspiración, suya la técnica, suyo el carino que lo indujo a dedicarla al Santo Papa, ejecuta la marcha con maestria brillante. A continuación el joven don Oldemar Ramirez declama la «Ofrenda del Indio a María»:

> -Señora y Reina mía; yo soy un indio nahua que viene de muy lejos, bogando en su piragua, bajo el palio del cielo, sobre el anca del mar....

y el aroma de las selvas au- TOLICA! en que los sacerdotóctonas de América — que tes todos, los curas párrocos encierran estos versos de y buenos fieles, dediquen sus Centeno Güell-nos llega toda- trabajos, oraciones y predicavia fragante en las palabras ciones para que el pueblo

El estilo con que recitadon Alejandro Salazar, cautiva siempre, Pareciera que levanta y sostiene con calma sutil un estado de alma como sólo él puede hacerlo. Así le oimos una vez «Los Pastores de mi abuelo» y tantas otras. Desarrolla las poesías como una línea continua, ondulada en Mayor de que muy pronto se el ritmo. Le estamos escuchando «El Cristo» de Ve-

Emilio del Valle M. e Hijo, Sucs. Plateros y Joyeros

Se recibe toda clase de trabajos concernientes al ramo

> Háganos una visita CARTAGO, COSTA RICA

Polonia sufre la muerte del Mariscal Pilsudski, su más grande figura polít.

En la noche del domingo falleció a consecuencia de un cáncer en el estómago, el Mariscal Pilsudsky, dictador de Polonia. El gabinete ha declarado seis semanas de duelo nacional. Su fallecimiento ha sido hondamente deplorado por toda la nación. Bancos, universidades y fábricas han cerrado sus puertas. Toda la población ha desfilado por el salón de recepciones del palacio de Belvedere, donde descansan sus restos en un ataud de plata y cristal. El cadáver está vestido con el antiguo

uniforme de legionario, con el que gano y defendió la independencia de su patria. Sobre su pecho ostenta la Cruz de la Independencia, que su pueblo le otorgó agradecido. Sus manas cruzadas sobre el pecho, sostienen la imagen de la Virgen de Vilna, su ciudad natal. Todos los gobiernos extranjeros han enviado su condolencia. Su corazón será sepultado en la catedral de Vilna y el cuerpo en el castillo de Wawel. Los funerales serán estrictamente militares y no habrá coronas.

Si Ud. quiere tomar © 0.50 y absolutamente puro a ordénelo a la

FENIX FABRICA EL

TELEFONO No. 3573

Se sirven órdenes a domicilio desde UNA LIBRA

De todo un poco

AMAR ...

En un examen de gramática hicieron a un muchacho la siguiente pregunta:

-¿Qué tiempo es amar? El muchacho, después de haberse mordido un rato el dedo pulgar, respondió: -Tiempo perdido.

GOLONDRINA DELICADA



Este año no viviré en casa de García: tiene un radio insoportable!

OPTIMISMO

¡Cuán extrañas preocupaciones sugiere a algunos! Por ejemplo, un amigo mio compró la otra noche, en un bazar de caridad, un número para la rifa de un automóvil. Pues bien; anda atareado en busca de un garage conveniente.

-Eso no es nada. El optimismo de un amigo mío llegaba a tal extremo, que una vez, sin poseer un solo céntimo, se metió a comer en el mejor restaurant de la ciudad, y comenzó pidiendo ostras. Calculaba pagar la cuenta con las perlas que encontrase...

AGUDEZA DIPLOMATICA

Burlábase cierto monarca de uno de sus cortesanos que ya había desempeñado varias embajadas. Lo raro de su figura lo hizo decir que se parecía mucho a un asno.

-Yo no sé, señor lo que

parezco; pero lo que sí puedo decir es que he tenido la honra de ser representante de V. M. en muchas ocasiones.

NO SE PARECE

-Miá, maño, el ritrato del señor gobernaor-decía un baturro a otro, mirando al escaparate de un estatuario, en el que había expuesto un busto en mármol del gobernador de la provincia.

-;Rediez! No se le paece miaja; pues el gobernaor es moreno y tiene barba muy negra, y aquí too es blanco.

COSAS DE NIÑOS

El pintor.-Con una sola pincelada soy capaz de transformar una cara que ríe en otra que llore.

El niño.--¡Qué gracia! Mi mamá hace lo mismo con un golpe de escoba.

PROVERBIO MUSULMAN

Este proverbio dice que hay en el mundo diez cosas más fuerte la una que la otra: Las montañas.

El hierro, que deshace las

montanas.

Elfuego, que funde el hierro. El agua, que apaga el fuego. El viento, que disipa las

El hombre, que desafía al

El vino, que aturde al hombre El sueño, que disipa al vino. La tristeza, que quita el sueno.

Un católico puede anadir la siguiente a las diez cosas del proverbio musulmán:

La esperanza en Dios, que ahuyenta la tristeza. Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

de Oldemar Ramírez.

El Discurso del Sr. Mayo- Católico...» rista don Guillermo Arié fue ya publicado en LA EPOCA del domingo 29 de abril. A los brillantes conceptos que de seguro se formaron los lectores, poco podemos añadir nosotros. Pero hemos de hacer hincapié en la iniciativa que lanzó en nombre de sus compañeros; «.... un deseo de los alumnos del Seminario instituya en nuestra Patria un día exclusivamente dedi- lázquez. cado a la prensa católica: ¡el DIA DE LA PRENSA CA-

contribuya especialmente, al sostenimiento de un Diario

HITLEROMANIA No es gobierno de fuerza

a Ley Humana.

lo que necesitamos. No. Es la corrección individual, el ape-

go personal al Derecho, la obediencia a la Ley Divina y

Si cada uno reflexiona en

esto, el conjunto resulta or-

denado. Decimos nuestros de-

fectos, les apuntamos a los

demás sus deficiencias cívicas,

sociales, morales, y hasta re-

ligiosas, pero no nos corre-

gimos personalmente, y erra-

dos vamos hacia el camino de

buscar el amo que nos exija,

que nos visipendie, nos ame-

nace, y nos castigue como a

uno debe seguir el camino de

la perfección y de la supe-

No. Jamás, nunca. Cada

Viene de la 1a. página

ra la entera familia costa-

rricense.

Padecemos muchos errores, y determinados vicios nos rodean y nos van envileciendo, pero ello no justifica un amo, un mandón cualquiera improvisado de la noche a la mañana. Los treinta meses de gobierno de los señores Tinoco, fueron lección que no debemos olvidar, fueron penas, lágrimas y crisis para muchos.

Por eso al iniciarse el torneo electoral debemos meditar cuánto valemos políticamente, cuánto debemos desear para la Patria y seleccionar mucho el hombre que haya de guiarla en el siguiente cuatrienio.

Y no va a tener explicación que después de ocho años de estar bajo el mando bondadoso y honrado de don Cleto y de don Ricardo, hombres con defectos al fin, pero hombres buenos y de ley, respetuosos al Derecho y a la Vida, humanos, vayamos a desear y a soportar cautiverios políticos.

A deshacer ese criterio, a borrar ese deseo tiende este artículo. En nuestras largas

niños.

jornadas a través de toda la patria, en los clubs, en las conferencias, en los corrillos de los artesanos y en los grupos de los campesinos, oimos este clamor iusensato. «Necesitamos un tirano».

Eso es hitlerismo, eso es Kemalpachismo, o lo que se quiera. Otros países están en condición de aceptar esos sistemas neronianos, de la Edad Media, del Coloniaje, de Asia o de Turquía, peronunca los costarricenses, señalados como los primeros en la Democracia.

Aquí el cielo es azul, emblemador de libertad bien entendida, aqui las espumas de nuestros mares son blanquisimas, como la paz de nuestros corazones y la tranquilidad de nuestras familias, y si hay rojo, no debe ser el rojo de la sangre que hacen brotar los tiranos que cortan con hachas cabezas hasta de bellas mujeres, sino el rojo del corazón que ama a la Patria.

Toda esa ansia de tirania es una enfermedad: la enfermedad de los degenerados.

LUMEN

La Divina Revelación INSTRUIR Y EDUCAR

Según San Juan, cap. XVI, vesic 5 a 15

En aquel tiempo dijo Jesús a sus discipulos: «Voy a aquel que me envió; y ninguno de vosotros me pregunta: ¿A donde vas?

Antes porque os he dicho estas cosas, la tristeza ha ocupado vuestro corazón.

Mas yo os digo la verdad: que conviene a vosotros que yo me vaya: porque si no me fnere, no vendra a vosotros el Consolador: mas si me fuere, os lo enviaré.

Y cuando el viniere, argüirà al mundo de pecado, y de justicia, y de juicio.

De pecado ciertamente: porque no ha creido en mi.

Y de justicia: porque voy al Padre, y ya no me vereis. Y de juicio: porque el principe de este mundo ya es juzgado.

Aun tengo que deciros muchas cosas, mas no las podeis llevar ahora.

Mas cuando viniere aquel Espíritu de verdad, os enseñará toda la verdad. Porque no hablará de sí mismo: mas hablará todo lo que oyere, y os anunciará las cosas que han de venir.

El me glorificará: porque de lo mio tomará, y lo anunciará a vosotros.

Todas cuantas cosas tiene el Padre, mias son: Por eso os dije: que de lo mio tomará, y lo anunciarà a vosotros».

PERSONA CAPACITADA, con magníficas referencias, entendida en administración de fincas y de negocios comerciales, ofrece sus servicios.

> Para informes: en esta Administración

malestar por la permanencia de una maestra auxiliar que no gasta con la comunidad las atenciones que debiera y que ha tratado de impedir q' todos los niños se beneficien de la escuela, estorbando la labor de la Directora.

Mucho ha disimulado

Hay en Colima gran la Junta de Educación su malestar, pero ya no quiere soportar màs esa situación, pues no ha sido atendida por sus superiores, y de alli que nos informaran que elevaron su renuncia ante la Municipalidad de Tibás. Lo sentimos, pues todos son ciudadanos progresistas, como don Rafael Bolaños.

Los ministros de México..

Viene de la 1a. pág. terio sacerdotal.

Por la ley, el gobierno mexicano ha clausurado y confiscado centenares de iglesias.

Por la ley, el gobierno mexicano y los gobiernos de varios Estados han limitado el número de sacerdotes en tal forma que el culto religioso se hace preaticamente impo-

Por la ley, el gobierno mexicano confisca desde luego y sin presentación de ninguna prueba ulterior cualquier casa o institución en que un sacerdote o ministro haya celebrado un servicio religioso de cualquier especie.

Por la ley, el gobierno mexicano ha prohibido toda educación religiosa a niños y a adultos.

Por la lev, el gobierno mexicano ha negado la libertad

de educación y ha hecho obligatoria la exclusión del nombre de Dios de todas las escuelas e incorporado a los programas de la enseñanza los dogmas del Partido Nacional Revolucionario.

El gobierno federal mexicano privó a los ciudadanos que viven dentro de los límites del distrito federal de México. entre los cuales hay más de un millón de católicos, de la posibilidad de culto religioso, reduciendo el número de sacerdotes a veinticinco.

El gobierno mexicano ha inducido e incitado a los gobiernos de los diferentes Estados a proseguir esta política de persecución y haciendo imposible el culto público, a privar a los ciudadanos del ejercicio del derecho de libertad de culto.

Educad en el amor piadoso, la verdad, la justicia, la razón. A ser cultos los niños que instruyais y eduqueis; absolutamente educados para q' se amen sin asechantes prejuicios; punto ¿dificil?, que es lo que sería idealísimo hacerlo facil; y si algún siglo lo viera realizado, sería el de la perfecta preparación personal por el espiritu, en que de hecho quedarían, corridos, puesto dosel a lo pretérito incorrecto, necesariamente aparejado a lo imperativo para poner orden. Si todos, si cada individuo del Estado fuese perfectamente correcto en sus actos todos, de acuerdo con las palabras de Dios, vendría de necesidad un cambio de sistemas gubernativos, sobrarían los Poderes Legislativos y Judiciales: cada ser sería impecable, sería una mosca blanca, un pecador; sería lo inverso de hoy, no podría haberlo, porque no existiría la condescendencia, la concesión sino para lo lo justo y recto, mal podría mediar el mal: por la eliminación del pecado; pero maestros, mientras esto no sea más que un sueño, con vuestro ejemplo, con vuestra enseñanza coadyuvad con la

DeOreamuno

El domingo último este pueblo tuvo la feliz suerte de recibir al Exemo. Sr. Arzobispo quien administró el Sacramento de la Confirmación a más de seiscientos niños. Una numerosa afluencia de padres de familia se dió cita en este centro, de todo el cantón de Oreamuno y pueblos circunvecinos, con lo que el pueblo vivio un día animadísimo, demostrándole al mismo tiempo. a su Pastor, el respeto y la veneración que siempre le ha

El coronel Tinoco tuvo en días pasados la atención de enviarnos un agente de tráfico, con lo que, no hay duda se impuso el «respeto de la velocidad». Pero aquí ya se hace de necesidad un agente permanente, porque los abusos por parte de los choferes que trafican esta carretera, son constantes. Esta observación se la hacemos con respeto al senor Tinoco.

La fiesta del santo tutelar de la agricultura San Isidro Labrador, se ha celebrado en este pueblo con gran lucidez y bien merece de nuestra parte una felicitación el gran organizador de ella, don Rosendo Solano R.

Daremos informe detallado de esta solemnidad, que pone una esperanza de recolección feliz, de los frutos de nuestra tierra, siempre fecunda.

E. R. G. Oreamuno, mayo de 1935.

Iglesia a esa ideal consecución. Cuántos maestros han querido imponer su cultura y su poso de ella fallecidos. Mitre, capricho, o su ideal educativo a los pueblos, y no han pensado en aunar su intelecto a la idea de N. S. Jesucrisio. como la molécula de arena que ha de formar la piedra! Aquella nación que llegara a denominarse «santa Rusia», había de venir a ser «infernal» con tales tipos egoistas, criminales sin asco, como Lenin, Trotzky, Stalin... (lástima de letras de molde para denominar a tan nefandos nombres). León Tolstoy y Máximo Gorky fueron arrojados de Asia Europea porque .tenían un socialismo cristiano, el uno barbudo, el otro sin barba, y otros que no eran propiamente pedagogos: América del Norte, entre mil como Baldwin, Wickersham, el viejo patriarca de luenga barba blanca Gustav Miller, poeta de Wiscosin; poeta, como Ella Wilckock, poetisa excelsa que tuvo la debilidad de ser espiritista convencida, no embustera, porque con quien

élla conferenciaba era con Dios, con su madre y su es-Sarmiento, el uno barbudo y el otro rasurado, entre mil del continente sudamericano: de Europa muchos de los del cerebro del mundo, la Sorbona, que los ha habido descabellados: Rabindranath Tagore, en Oriente: y ese revolucionario incomprendido de muchos de nosotros, desconocido para muchos; para otros. olvidado, protestante soberbio por casi todo, a quien no me animo a nombrar, es casi un genio: Guerra Junqueiro, de Portugal, que más de una ocasión tuvo ironías casi voltaireanas; hasta llegar a ese viejo irlandés Bernard Shaw dramaturgo, heredero de Wilde, loco de enamorado, como aquél es loco por la música de una nueva sociedad a base de comunismo insincero, parece mentira que sea el autor del drama en 3 actos «El Beso Trágico», de virgilianos sonoros versos.

M. L. Garay

Más de 25 años de Laboratorio con más de 300.000 Examenes son la Mejor Garantía del

ABORATORIO Lic.CARLOS VIQUEZ

Se instalará una aduana en aeropuerto de La Sabana

Después del aeropuerto internacional de Santa Ana, el que más movimiento tiene en el país, es el de La Sabana, pues de ahi salen los aviones para todo lugar de la república y ahí regresan. Actualmente se presentan grandes dificultades para el despacho y para el recibo de la carga, pues la pesa que hay no presta eficientes servicios. En vista de esto, la Secretaría de Hacienda envió una nota a la Go. bernación, solicitando que se instalase una aduana en el edificio del radio que regaló México, y que actualmente està desocupada. La aduana dependería del departamento de paquetes postales y en muy poco tiempopodria acondicionarse bien, ya que el edificio

que es de cemento armado, presta toda clase de seguridad y comodidad. Es posible que Gobernación acceda, pues cada día aumenta el tráfico áereo.

La Voz del Papa

Es voluntad del Papa que todos los católicos, y en particular cada uno de los sacerdotes y religiosos, lo mismo que los conventos y los colegios, asociaciones, parroquias y todas las instituciones piadosas, consideren como un deber el favorecer el desarrollo de la buena prensa, ya prestandole su adhesión, ya aprovechando cuantas ocasiones se presenten para apoyarla.

BENEDICTO XV

Preferido por el público por contar con máquinas modernas que le permiten entregar el mismo día su vestido limpio y elegantemente aplanchado

MORAZAN DRY CLEANING

Teléfono 3330

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

Enseñanza religiosa en las es-

Si actualmente no se enseña la religión católica en las escuelas, es porque no se quiere. Inconveniente no hay, puesto que los nuevos programas de enseñanza antorizan y recomiendan la Santa Religión. Aunque sea el método dogmático, no importa, por abstracto que sea nunca llegará a ser difícil si el maestro está preparado para esa alta misión

y si en los hogares ponen tam-

bién su granito de arena coad-

yuvando con el maestro a esta noble idealidad.

¡Ah! Si todos comprendiesemos y practicasemos nuestros deberes como católicos, que distinta sería nuestra vida y cuán amable haríamos la de nuestros semejantes! La religión católica nos enaltece por que vamos siguiendo las huellas del Dios hombre; no así la religión de Lutero, hombre perverso que los protestantes debían sonrojarse al saber quién fué el que fundó esa religión que algunos quizá engañados la siguen; pues dice un adagio q' de «árbol malo frutos malos». Decimos y creemos que progresamos, pero si examinamos y comparamos los tiempos pretéritos con los modernos veremos muy a las claras que retrocedemos a pasos gigantescos y peor todavía porque nuestra república es pequeña comparada con el Perú y otros países europeos en donde esa célula viva del catolicismo produce frutos admirables actualmente.

Adelante pues, maestros católicos de Costa Rica!

Fiesta religiosa

El 15 del presente hubo misa en la Ermita en honor de Sn. Isidro Labrador, ofrecida por los vecinos de ese pueblo (San Isidro) y el domingo 19 harán en Grecia solemnes festejos al mismo santo, reuniendo todas las yuntas de bueyes con sus respectivas carretas que hay en el cantón; se obsequiará a cada boyero una medalla del Santo y predicará Fray Honorato, de la Orden de Domínicos.

Funerales en nuestra Ermita

El 9 de mayo se llevó a cabo el funeral del primer aniversario de doña Joaquina Arias de Quesada. Su esposo e hijos expresan el agradecimiento a todas las personas que asistieron a dicho funeral.

En Sauta Gertrudis el lunes 20 de mayo habrá misa del que fué don Jesús Bolanos Rojas.

El miércoles 15 de mayo se reunió la Junta Progresista de este distrito a iniciativa del Sr. Cura, para tratar de la cañería. Acordaron reunirse ese mismo día en Grecia a las 7 de la noche para cambiar impresiones con el señor ex-Ministro de Fomento.

Oportunamente daremos a conocer qué acuerdo hubo en dicha reunión.

Corresponsal

Advertencia a nuestros suscritores:

A nuestros estimados suscritores encarecemos cubrir los recibos cuanto antes les sea posible, facilitando el pago al agente, ya sea dejando el importe en su misma casa, o en la forma pronta y segura que a bien lo tengan, según las circunstancias del lugar. Así, unos y otros, nos evitaremos molestias, siendo el periódico el más beneficiado con este entendimiento.

La Administración de LA EPOCA

corazón en la mano.

Pero como no toda la vida se puede ocultar lo que se es hete aqui que de pronto se descubren sus triquiñuelas, y sus compañeros, buenos hasta el fin, quieren aun curarle del mal, aplicándole una sana, justa y cariñosa receta, pero, señores míos. ¿creen Uds. que aquel canalla, vicioso y despilfarrador acepta? ¡Nada de árboles! Se enfurece, grita, patea, escandaliza aun más y se sale «muy digno» de la casa donde antes se alojara. Y no se salió cabizbajo ni silencioso como era de suponer, siquiera por respeto a la buena sociedad donde vivía, sino que, dados sus antecedentes, increpó a quienes le alojaron y desbravaron, y tomando en sus manos sucias varios altavoces, se puso a gritar que él era bueno, que él era santo, que él era apóstoi, que él era parco, que él era pnlero, que él era honesto, que él era pobre, que él era caritativo, que él era tra-Domingo 19. (Tercer domingo) Misas: 5, 6, 7.30 rezada y bajador, que él era.... ¡lo que en realidad es! y esto último fue lo único que le creyeron porque era y es verdad: lo demás son «pamplinas» y pura «coba» descarada; de lo contrario si tenia «en paleta».

Y se marchó por el mundo con unos miles de colones, antomóviles y un magnifico caballo, aparte de arrastrar tras de sí, dos.... o tres... ¡tal vez más! consecuencias de sus descarríos: de esas «consecuencias» que lloran, comen y piden céntimos a porrillo.

Naturalmente, estimados lectores, que la historia no termina ni empieza donde nosotros la hemos empezado y terminado. Seguramente que si el espacio de que disponemos nos lo permitiera; y si no existiera el respeto que nuestros lectores nos merecen, nos extenderíamos unas cincuenta veces más y hasta seríamos capaces de sacrificar una edición entera de nuestro bisemanario, o al menos, en la primera página publicar unos cuantos «clichés».

Ni lo uno ni lo otro podemos hacer, carisimos lectores, porque en resumidas cuentas, no vale la pena preocuparse de un misero mosquito que canta....

Moraleja: el que a buen árbol se arrima, que vava... y vuelva a la tarde.

Pordioseros...

la libertad liberal de los grandes acaparadores de letras, de los grandes exportadores etc. etc. que si tienen via libre.... para hacer lo que les da su regalada gana, en favor de sus intereses, a como haya lugar; vía libre que no se da a otros infelices que quisieran hacer también de las suyas, en otros aspectos sociales, y a quienes no se les respeta su libertad, sino que se les pone a la sombra sin que valgan argumentos.

Nada importaria lo del cambio libre, suelto y encumbrado, si el Gobierno, como es de su deber, velase por la suerte del pueblo humilde, que es el que sufre las amargas consecuencias de esos desenfrenos del cambio, obligando alos que especulan con él, a elevar también los jornales del pobre pueblo y al Gobierno, los sueldos de los empleados públicos.

¿Sube el cambio? Pues han de subir también los jornales y los sueldos de los maestros y empleados públicos.... Entonces no importaria el cambio al dos mil, sobre dólares y libras esterlinas.

Pero estaba el cambio al 4.50, y los peones ganaban

dos colones de jornal.

Subió el cambio al 6 y casi al 7, y se asegura que subirá más todavía, por arte de la libertad irrestricta de la teoría liberal de Manchester (que hoy es la carabina de Ambrosio, que sólo mata a los pobres); y los pobres peones siguen ganando un colón cincuenta ctms. y aun menos en algunas partes, y se empieza a sentir el cambio alto en los estómagos de los desheredados de la fortuna que ganan el pan con el sudor de sus frentes... y los niños comienzan a sentir los efectos de la debilidad y la anemia.

Si el Ministro de Salud Pública quiere saber cuál es la principal causa de la mortalidad de los niños en la República, no la busque en los caños sucios, ni en la miel de café que sin escrúpulo echan los beneficiadores en los ríos, sino que ha de buscarla y encontrarla en los tugurios que alquilan algunos descorazonados caseros, tugurios inmundos y húmedos como zuampos, en la falta de alimentación de las madres y de los niños; porque los jefes de familia, no ganan más que jornales de hambre; y los jornales de hambre son un modo de asesinato lento, de adultos y especialmente

La tuberculosis, antes de pabellones para los niños enfermos, requiere jornales familiares para combatirla.

Con el cambio alto, los millonarios acrecen sus millones... y adquieren más propiedades; los pequeños finqueros se ven desposeídos de sus módicas propiedades, que han sido la salvaguardia del bienester de la Nación; y los jornaleros, mueren o morirán de hambre.... y cuantos no somos millonarios, quedamos relegados a la condición de... pordioseros!....

Pero, tenemos Gobierno..... que discute; Cámara de Legisladores que discuten; grandes financistas que discuten; pero con saliva, nada aprovecha el pueblo, que ya pide una limosna a sus inteligentísimos y abnegados representantes.

355 billetes de lote...

Viene de la 1a, pag.

el descubrimiento, llama. ron al Agente Ppal. de Policia, quien capturó al señor Chacón y decomisó los billetes.

Para su tramitación, el asunto ha pasado a manos del Juez del Crimen de Limón, que será quien investigue este escandaloso contrabando, en el que no seria de extrañar que anduviera comprotido algún «pez gordo».

4 nazis conmutados ayer

OVNO 18.—El Presidente Smetona conmutó hoy la pena de muerte que los tribunales superiores de justicia confirmaron aver contra los cuatro nazis alemanes acusados de alta traición por haber hecho campaña a favor de la re-anexión de Memel a Alemania. La pena fue conmutada por la de prisión perpetua.

Jueves 23. 7 hs. Misa funebre por la finada Elena Monge. Viernes 24. 51/2 Misa cantada a San Rafael (por las ne-

Bendición.

de Zeledón.

de la Santa Infancia.

cesidades de la Parroquia). Sábado 25. 51/2 Misa cantada al Señor Agonizante (por los contribuyentes). 61/2 Misa en honor de los Dolores Internos del Sagrado Corazón de Jesús. 7 hs. Misa fúnebre con Revestidos por la finada Carmen Salazar de Chacón (Aniver-

7 hs. Misa del mes de mayo a la Inmaculada.

(intención de doña Elisa de Jiménez)

Cultos religiosos en la Parroquia

de La Merced

10 hs. de los niños.— Después de la misa rezada de 7.30 se

hará la GRAN PROCESION DEL! SANTISIMO CORPUS.

Reuniones: 2-3 Cofradía del Santísimo (Señoras).

3-4 Reunión de la Propagación de la Fe y

7 p.m. Rosario, Catecismo de adultos y

4-5 Cofradia del Santísimo (Caballeros).

61/2 - 7 p.m. Conferencia de Sn. Vicente de Paúl.

Lunes 20. 51/2 Misa rezada aplicada por doña Micaela

Miércoles 22. 7 h. Misa funebre por las Animas benditas

(Domingo 19 a Sábado 25 de mayo de 1935)

sario). Notas. Rifas: Una moneda de oro, No. 458 de José Gamboa. Collar japonés No. 72, de la señorita Clara Daum. Una blusa de niño No. 47, de Natalia Vargas. Unas tasas No. 30

de Rafaela de Rodriguez. Terminación del mes de Mayo. Con toda solemnidad se celebrará el fin del mes de Mayo el próximo domingo, con la Misa de 10 hs. cantada por un coro de niñas y con Panegírico. Y el viernes 31 a las 7 p. m., después del Rosario se verificará la Coronación de la imagen de la Inmaculada, con recitaciones y cantos.

El mes de Junio se celebrará con misas rezadas a las 51/2 hs. y Rosario y ejercicio a las 7 p. m.

QUISICOSAS...

Viene de la pagina 1

ban (y cuando esto no sucedía él las buscaba) para echar, como comúnmente se dice, por el camino del otro lado. "Y asi, en francachelas, des-

pilfarros e indecencias se pasaba la existencia y era el deshonor de sus compañeros al mismo tiempo que causa de muchos trastornos y rencillas entre aquellas buenas gentes que le habían recibido con los brazos abiertos y con el

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

El CONDE NADO